
CARTA ABERTA AO BASQUETE BRASILEIRO 

 

Ao Basquete Nacional, 

Ao Basquete Tocantinense, 

 

Com muita alegria e, ao mesmo tempo, surpresa, deparei-me com a 

notícia de que o atual Diretor Executivo da Confederação Brasileira de Basketball (CBB) 

estará em Palmas entre quinta-feira (14/03/2024) e sábado (16/03/2024), acompanhando 

do Presidente de outra Federação de um Estado brasileiro.  

Inicialmente, é importante asseverar que tive a honra de servir o 

basquete tocantinense por 7 (sete) anos, na qualidade de Presidente da Federação 

Tocantinense de Basketball (FTB). Ao lado de um grupo apaixonado pela modalidade e 

a sua capacidade de transformação social, vivenciamos 7 (sete) anos de muita luta, 

aprendizado, dedicação e, também, de investimento financeiro pessoal para conseguir a 

evolução – que ainda está em curso – do nosso basquete tocantinense. Nesse sentido, o 

surgimento de equipes de base, de escolinhas esportivas, do incremento nas inscrições 

dos torneios regionais e a seleção de diversos atletas de base para clubes de expressão 

nacional comprovam a melhoria em andamento. 

Ainda nesse contexto, oportuno ressaltar que, em que pese ser ex-

Presidente da FTB, fui eleito em Assembleia Geral para o cargo de Conselheiro da 

entidade, gozando de todos os poderes inerentes às Instituições filiadas, demonstrando a 

minha legitimidade para os requerimentos e divulgação desta carta.  

Durante o período em que estive na Presidência, por diversas vezes, a 

FTB solicitou o apoio da CBB para o desenvolvimento do basquete local. Em uma única 

ocasião, a entidade maior do basquete nacional enviou algumas poucas bolas oficiais para 

o Tocantins, o que me fez perceber o pouco interesse da CBB em fortalecer o basquete 

local. Afinal, com quantas bolas oficiais pretendiam desenvolver o basquete local? 

A partir daí seguiram os anos de isolamento, sem mesmo qualquer 

contato oficial da CBB sobre o desenvolvimento do basquete tocantinense, sobre a 

necessidade de eventual apoio, capacitação, incentivos à arbitragem, participação em 

cursos nacionais, entre outras inúmeras demandas que ainda persistem no Estado, mesmo 

após minha saída da entidade regional. Não faltaram pedidos de apoio por nossa parte, 

que, no entanto, foram solenemente ignorados.  

Durante o período em que estive na Presidência da FTB, a CBB deixou 

de prestar auxílio ao basquete tocantinense, por razões que só a entidade pode e deve 

esclarecer aos dirigentes locais, aos atletas e à comunidade tocantinense. 



A bem da verdade, jamais – repito, jamais – o atual Presidente da CBB 

tampouco qualquer um de seus Diretores ligou para conversar sobre o basquete 

tocantinense! 

Ressalta-se, ainda, que o atual Presidente da FTB tomou posse no cargo 

após a minha renúncia (por questões pessoais/profissionais). Desde que houve a sua 

posse, também não recebeu contato da CBB, fosse parabenizando-o ou para oferecer 

qualquer tipo de auxílio ao basquete tocantinense, exatamente como na minha gestão.  

Contudo, faltando 1 (um) ano para a eleição da CBB, a ser realizada em 

2025, o atual Diretor-Executivo e candidato natural do atual Presidente da CBB resolve 

vir pessoalmente à Palmas/TO, após 8 (oito) anos de esquecimento e isolamento. 

Em que pese a forma inusitada da visita, mas com a esperança de que 

este contato possa lhe despertar interesse genuíno pela realidade do Brasil profundo, 

respeitosamente, questiona-se: 

1) O senhor assume sua candidatura à presidência da CBB? Quais os 

projetos da sua gestão (se eleitor for) perante a CBB para o basquete 

tocantinense? 

2) De que forma a CBB apoiará o desenvolvimento do basquete local? 

3) Quais os projetos de incentivo à arbitragem da região norte do País? 

4) Haverá algum auxílio da CBB às Federações para a manutenção de 

suas despesas administrativas? 

 

Por todo o exposto, amparado na surpresa da Ilustre visita ao estado, 

dando-lhes, desde já, as boas vindas e desejando excelente estadia, aguardo sua 

manifestação, para evitarmos que sejam repetidas as condições desiguais e injustas 

vivenciadas durante a minha gestão.  

 

Por fim, encontro-me à vossa inteira disposição por meio do seguinte 

contato: sulino.rafael@gmail.com  

 

Palmas/TO, 14 de março de 2024.  

Cordialmente, 

 

 

Rafael Sulino de Castro 

Conselheiro da FTB 

Ex-presidente da FTB 
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